
 市民文教常任委員会会議記録（概要） 

 平成３１年３月１日（金） 

 開  会（午前９時０分） 

 【議  事】 

 ○議案第２号 平成３０年度所沢市交通災害共済特別会計補正予算（第１

号）」 

 【補足説明】な  し 

 【質  疑】な  し 

 【意  見】な  し 

 【採  決】 

 議案第２号については、全会一致、原案のとおり可決すべきものと決す

る。 
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 ○議案第１号「平成３０年度所沢市一般会計補正予算（第１０号）」当委

員会所管部分（市民部所管部分） 

 【補足説明】な  し 

 【質  疑】な  し 

 【議案第１号市民部所管部分質疑終結】 

 【意見・採決保留】 

  休  憩（午前９時４分） 

 （説明員交代） 

 再  開（午前９時６分） 
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 ○議案第１号「平成３０年度所沢市一般会計補正予算（第１０号）」当委

員会所管部分（教育委員会所管部分） 

 【補足説明】な  し 

 【質  疑】 

浅野委員 狭山ケ丘中学校、北中小学校の除湿工事が完成するということである

が、エアコンを設置したのは、普通教室と特別教室か。余裕教室には設置

していないのか。 

 

森田教育施設

課長 

北中小学校については、２分の１が終わりました。１年目が終わったと

ころですので、普通教室メーンで作業を進めました。狭山ケ丘中学校につ

いては、前年と前々年の２年かけて終わりましたが、普通教室、特別教室

という形で整備を行ったものです。 

 

浅野委員 学級でも使っていないような特別教室も各学校にはあるかと思うが、余

裕教室には設置しないのか。教室ごとにコントロールできるようになって

いるのか、どういった設備なのか。 

 

森田教育施設

課長 

各教室で制御が可能であり、また職員室でも一括してオンオフや温度調

整が可能となっております。 

 

浅野委員 職員室で、各教室のエアコンを一斉に入れることができるということ
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か。 

 

森田教育施設

課長 

そういったこともできますし、各教室でもできます。 

 

 

島田委員長 余裕教室にも設置しているかという質疑である。 

 

森田教育施設

課長 

必要なところにだけ設置しております。 

 

 

浅野委員 各教室でコントロールできるのであれば、余裕教室にもエアコンがある

かどうかを伺いたい。 

 

森田教育施設

課長 

児童・生徒が授業で必要な教室については、設置しています。 

 

 

浅野委員 学校のほうで余裕教室について、ここは設置する、ここはしないという

判断をしているということか。 

 

森田教育施設

課長 

補助の対象となるかどうかで判断をしています。 
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美甘教育総務

部長 

いまおっしゃっている余裕教室については、学校では転用可能教室とし

ておりますが、学校での個別の指導や授業に応じ、転用可能教室を有効活

用している状況がございます。そうした中で、必要なところについては、

防音校舎の場合には転用可能教室にも一部設置しております。 

 

森田教育施設

課長 

学年室、研修室、生活科室、児童会室にも設置しております。 

 

 

浅野委員 例えば、算数や数学について、生徒を半分に分けて指導を行う際に使う

部屋には設置しているのか。 

 

森田教育施設

課長 

学年室という形で使ったりするのですが、そういった教室にも設置して

います。 

 

秋田委員 小学校施設維持管理費のところで、小学校用地購入費とあるが、これは

どこの小学校のことか。 

 

森田教育施設

課長 

富岡小学校の用地に係るものです。 
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秋田委員 どういった目的があるのか。また、既に購入したのか。 

 

森田教育施設

課長 

富岡小学校については給食受け入れの入口が裏門にかかっているので

すが、その部分の土地になります。また児童クラブ、駐車場という形で使

っている部分についても購入しております。 

 

秋田委員 小学校施設改修工事費、中学校施設改修工事費について、７,０００万

円、４,０００万円の減額となっているが、これだけ安くなった要因は何

か。 

 

森田教育施設

課長 

入札による契約差金となります。 

 

 

秋田委員 見積もりをしたのは教育委員会か。 

 

森田教育施設

課長 

予算は教育施設課で、工事は営繕課に執行委任をして設計、見積もりを

いたしました。 

 

松崎委員 小学校のエアコンについて、転用可能教室でも、多目的教室などいくつ

かの教室にも設置するということであったが、具体的に、小学校の転用可

能教室のうち何教室ぐらいに設置しているのか。 
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森田教育施設

課長 

北中小学校を例に挙げますと、学年室、研修室、生活科室、児童会室、

コンピューター室に設置しております。 

 

松崎委員 コンピューター室も、普通教室に当たるのか。 

 

森田教育施設

課長 

コンピューター室は特別教室になります。 

 

 

松崎委員 普通教室の転用可能教室のうち、エアコンを設置する教室はどのぐらい

なのか。転用可能教室がいくつあって、そのうちどのぐらいに設置するの

か。 

 

森田教育施設

課長 

北中小学校で、今回設置した転用可能教室は、学年室、研修室、生活科

室、児童会室の４室となります。 

 

島田委員長 転用可能教室の中で、使われていない教室があるのではないかという前

提のもと、そういったところにもエアコンを設置しているのかという質疑

である。例えば、転用可能教室が１０教室あり、使われている教室が７教

室であった場合、残りの３教室にも設置されているのかということであ

る。 
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吉村委員 では、北中小学校の中でエアコンをつけなかった教室がいくつあるのか

についてお答えいただきたい。 

 

森田教育施設

課長 

防音の区画に入っていない教室で、教材室、相談室がそれぞれ１つずつ

あります。この２教室が設置されていない教室ということになります。 

 

美甘教育総務

部長 

防音校舎については、閉め切って音を遮断する必要がありますので、防

衛省の補助をいただいて、防音校舎に空調設備を設置することと、これか

ら他の校舎に設置することについては、設置目的の主旨が異なります。北

中小学校においても、転用可能教室については、先ほど答弁しましたとお

り、何らかの活用は行っておりまして、防衛省の補助の対象とならないと

ころについては設置しておりませんが、課長が申し上げたように、他の教

室については設置しまして、音の問題を解決するということで取り組んで

おります。 

 

松崎委員 北中小学校の例では、転用可能教室は全部でどのぐらいあるのか。 

 

森田教育施設

課長 

学年室、研修室、生活科室、児童会室の４教室になります。 
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秋田委員 今後、小中学校にエアコンを設置していくことについて、普通教室につ

けるということでよろしいか。 

 

美甘教育総務

部長 

普通教室と特別教室になります。 

 

 

秋田委員 特別教室は、音楽室や家庭科室のことを言っているのか。 

 

美甘教育総務

部長 

例えば、音楽室、美術室、パソコンルーム、技術室などになります。特

別教室につきましては、１２月定例会でも答弁させていただいております

が、所沢市の場合には、先行して一部の音楽室などには設置しております

が、１００％設置しているわけではありませんので、今回の事業において

は、特別教室については一部設置し、児童・生徒が常時活用している普通

教室については１００％設置するということです。 

 

矢作委員 先ほども質疑があったが、中学校施設維持管理費の施設改修工事の契約

差金について、落札率の最高と最低の率を伺いたい。 

 

森田教育施設

課長 

最高が、９９．９％、最低が７０％となります。 
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矢作委員 おおむね何％ぐらいか。 

 

森田教育施設

課長 

おおむね９０％強になります。 

 

 

矢作委員 施設改修工事の減については契約差金とのことであったが、その差額を

まとめた金額がここに出ているということか。 

 

森田教育施設

課長 

そのとおりです。 

 

 

秋田委員 １１１ページにある体育施設運営費の光熱水費追加については、市民体

育館のことかと思うが、ガスについては都市ガス、LPガスのどちらを使

っているのか。 

 

海老沢スポー

ツ振興課長 

都市ガスでございます。 

 

 

 【議案第１号教育委員会所管部分質疑終結】 

 【意見・採決保留】 

  休  憩（午前９時２６分） 
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 （説明員交代） 

 再  開（午前９時２７分） 
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 ○議案第１号「平成３０年度所沢市一般会計補正予算（第１０号）」 

当委員会所管部分 

 【意  見】な  し 

 【採  決】 

 議案第１号当委員会所管部分は、全会一致、原案のとおり可決すべきも

のと決する。 

  

 散  会（午前９時２８分） 

 


